

Zivilisation ist zu Beginn eine vernünftige Expedition. Kult wird nicht gebraucht. Doch wer danach noch vernünftige Expeditionen fordert, meint damit wie Franz Müntefering allenfalls Strafexpeditionen, um den arbeitslosen Wilden kapitalistischen Kult aufzuzwingen. Müntefering will Kultstörfaktoren ausschalten, nicht für den Kult verfügbare Menschen. Er möchte die störenden Leiber unter zeitliche und örtliche Kontrolle bringen und sie wenigstens Lohnarbeit simulieren lassen, den Kult. Für einen, der noch nie in der Lebenswirklichkeit sondern allezeit in deren Simulation durch Zahlen und Daten gelebt hat, eine einfache Sache: Weiterbildungen, Trainingsmaßnahmen, Zwangsarbeitsgelegenheiten etc. Immerhin kann der arbeitslose Wilde so von allen Regungen des Leibes, vor allem von den unreinen Bestrebungen nach einem Leben in der Lebenswirklichkeit und da vor allem in freien Kooperationen in selbstorganisierten sozialen Zusammenhängen gereinigt werden. Fleisch werde Geist, reiner Geist! Die heidnischen Wilden sollen dem Beispiel des christlichen Sohgottes folgen und auf ihren Leib und seine Bestrebungen verzichten, ihn aufzugeben. Kapitalismus ist ein missionarischer Kult.

Ist Geist im Dualismus etwas Reines, legt das nahe, Leib als unrein zu nehmen, zumal er Bestrebungen zu seiner Vergeistigung offenbar Widerstand entgegensetzen möchte und er deshalb zum Guten gezwungen werden muss. Den Leib als böse zu nehmen, ist da nur logisch. Wird Leib gegen Geist zu Gut gegen Böse weitergesponnen, wird Dualismus zu Manichäismus. Die Manichäer waren eine Strömung, die etwa um das Jahr 1000 erstmals in Europa auftauchte und den menschlichen Leib als Teufelswerksah (erwideretzt sich operational logischen Beweisführungen, die ihn unter Zwang stellen wollen). In diese Strömung zählen ebenfalls die Katharer und Albigenser. Das Papsttum bekämpfte sie undrottete sie aus. Dies vor allem, weil diese "Ketzer" die römische Kirche nicht anerkannten und deren Macht untergruben. Wenn von dieser machtpolitischen und militärischen Auseinandersetzung abgesehen wird, ist der religiöse Unterschied zwischen Dualismus und Manichäismus allerdings lediglich graduell. Im Christentum gehen beide fließend ineinander über. Dieser Übergang spiegelt sich in dem von einer bürgerlich liberalen BRD hin zu einem Gesetz und Verfassung offen missachtenden Regime.

Rezension

Lexikon der Meeres- und Süßwassertiere

fb Mit faszinierenden Fotos und Grafiken sowie fesselnden Texten kommt dieses Lexikon daher. Wer hier eine alphabetische Übersicht der MeeresbewohnerInnen erwartet, liegt falsch. Das Thema wird anders angegangen: unterteilt in die Bereiche Wirbellose, Säugetiere und Fische behandelt das Buch auf spannende Weise Evolution, Taxonomie, Gefährdung, Biotope und viele interessante Besonderheiten, die mit den Lebewesen des Wassers zu tun haben. Der Schwerpunkt liegt dabei wohl überwiegend auf Meerestieren, was aber auch einen Eindruck dieses vielfältigen Lebensraums verschafft, der Lust auf mehr macht.

Die Vorstellung der Arten orientiert sich an ihrer taxonomischen Gliederung, wobei zunächst Einblicke in allgemeinere Themen gegeben werden und erst dann ins Detail gegangen wird. Gewiss könnten die Informationen über die einzelnen Arten umfangreicher sein. Das ist etwas, das auch in den meisten vergleichbaren Lexika ein Manko ist. Empfehlenswert sind vor allem die nicht artbezogenen allgemeineren Beiträge und die eindrucksvollen Fotos aus dem bunten Leben unter Wasser.

Andrew Campbell, John Dawes: Lexikon der Meeres- und Süßwassertiere. Delius Klasing Verlag, Bielefeld 2007. Hardcover, 378 Seiten. ISBN 978-3-7688-1958-9

Anzeige

Werde KM-Journalist!

die „kritische masse“ ist eine antikommerzielle jugendzeitung für umwelt und politik von der BUNDjugend. die redaktionsstruktur ist offen und basisdemokratisch. chaotisch sind wir auch und „Erde retten!“ ist nicht unser einzigstes thema.

(z.b. fencheltee mit kakaopulver, linux und besetzte häuser)

wir sehen uns als „teil einer Jugendbewegung“ und suchen in diesem sinn im ganzen deutschsprachigen raum

ehrenamtliche journalistInnen.

was wir bieten können: eine prima zeitung als experimentierfeld für deine artikel, redaktionswochenenden (mit guter laune, biofutter und fahrtkostenertattung), erfahrungen mit journalismus und einen stapel zeitungsmagazinen mit deinem text zum selbverteilen.

Fordere ein Probeexemplar an!

Kritische Masse

Rotebühlstr. 86/1

70178 Stuttgart

Tel. 0711/61970-21

redaktion@kritische-masse-online.de

www.kritische-masse-online.de

STADT grün

DAS NEUE HANDBUCH IST DA!

Klimaveränderung und demographischer Wandel, Bildungsnotstand und Debatten über soziale Gerechtigkeit – was unsere Gesellschaft bewegt, beschäftigt auch die Kommunalpolitik. Wer im Kreistag, Stadt- oder Gemeinderat sitzt, muss sich in vielen Bereichen auskennen, von der Wirtschafts- und Finanz- bis zur Umwelt- und Kulturpolitik. Das Handbuch für alternative Kommunalpolitik führt in die einzelnen Themenfelder ein, zeigt die wichtigsten Probleme auf und weist auf Lösungswege sowie Gestaltungsspielräume hin.

Bielefeld 2008, 320 Seiten

Ich bestelle Exemplar(e) „STADT LAND grün“ zum Stückpreis von 16,80 € + Versandkosten
Lieferung an folgende Adresse:

Name/Vorname _____

Straße/Nr. _____

PLZ/Ort _____

Kontoinhaber/in _____

Konto-Nr. _____ BLZ _____

Bank/Postgiroamt _____



<input type="checkbox"/> Einzugsermächtigung
<input type="checkbox"/> Rechnung bei Lieferung erbeten
<input type="checkbox"/> Scheck, Bargeld, Briefmarken liegen bei
Datum _____
Unterschrift _____

Bestelladressee:

AKP, Luisenstr. 40, 33602 Bielefeld, Tel.: 05 21/17 75 17, Fax: 05 21/17 75 68
e-mail: akp@akp-redaktion.de, www.akp-redaktion.de